
N i e d e r s c h r i f t  
HFA/038/2013 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des 

Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Rheine 
am 05.11.2013 

 
 
Die heutige Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Stadt Rheine, zu der 
alle Mitglieder ordnungsgemäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen 
sind, beginnt um 17:00 Uhr im Sitzungssaal 126 des Neuen Rathauses. 
 
 
Anwesend als 
 
 Mitglieder: 
 

Herr Udo Bonk CDU Ratsmitglied   

Herr Detlef Brunsch FDP Ratsmitglied   

Frau Peggy Fehrmann Fraktionslos Ratsmitglied - Bis TOP 
14 - 17:18 Uhr 

Herr Jürgen Gude CDU Ratsmitglied   

Frau Marianne Helmes CDU Ratsmitglied   

Herr Alfred Holtel FDP Ratsmitglied   

Herr Paul Jansen CDU Ratsmitglied   

Herr Günter Löcken SPD Ratsmitglied   

Frau Theresia Nagelschmidt CDU Ratsmitglied   

Herr Josef Niehues CDU Ratsmitglied   

Herr Rainer Ortel Alternative für Rheine Ratsmitglied   

Herr Michael Reiske BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Ratsmitglied   

Herr Jürgen Roscher SPD Ratsmitglied   

Herr Falk Toczkowski SPD Ratsmitglied   
 
 Vertreter: 
 

Herr Christian Kaisel CDU Vertretung für Herrn 
Stefan Gude 

Frau Gabriele Leskow SPD Vertretung für Herrn 
Karl-Heinz Brauer 

Frau Ulrike Stockel SPD Vertretung für Herrn 
Udo Mollen 

Herr Friedrich Theismann CDU Vertretung für Herrn 
Dieter Fühner 
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 Gäste: 
 

Herr Kai Kröger Mitarbeiter der EWG - zu 
TOP 7 und TOP 8 

 
 
 Verwaltung: 
 

Herr Jan Kuhlmann Erster Beigeordneter   

Herr Axel Linke Beigeordneter   

Herr Mathias Krümpel Stadtkämmerer   

Herr Heinz Hermeling Fachbereichsleiter FB 7  

Frau Wiebke Gehrke Pressesprecherin   

Herr Constantin Löderbusch Stellv. Schriftführer 

Frau Julia Seebeck Schriftführerin   
 
 
Entschuldigt fehlen: 
 
 
 Vorsitzende: 
 

Frau Dr. Angelika Kordfelder Bürgermeisterin   
 
 
 Mitglieder: 
 

Herr Karl-Heinz Brauer SPD Ratsmitglied   

Herr Dieter Fühner CDU Ratsmitglied   

Herr Stefan Gude CDU Ratsmitglied   

Herr Udo Mollen SPD Ratsmitglied   
 
 
 
 
Frau Helmes eröffnet die heutige Sitzung des Haupt- und Finanzauschusses der 
Stadt Rheine und stellt die Beschlussfähigkeit fest und entschuldigt Frau Dr. 
Kordfelder. 
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 
 
 
 
 
 
 
 



Niederschrift HFA/038/2013 der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses vom 05.11.2013   

Seite 3/4 

Öffentlicher Teil: 
 
1. 
 

Niederschrift Nr. 37 über die öffentliche Sitzung am 24.09.2013
 

0:01:00 
 
Zu Form und Inhalt der o. g. Niederschrift werden weder Änderungs- noch Er-
gänzungswünsche vorgetragen.  
 
 
2. 
 

Bericht der Verwaltung über die Ausführung der in der öffentli-
chen Sitzung am 24.09.2013 gefassten Beschlüsse 
 

0:01:30 
 
Frau Helmes berichtet, dass die Beschlüsse des Haupt- und Finanzausschusses 
ausgeführt worden seien. Ein besonderer Bericht zu den Anfragen und Anregun-
gen sei nicht erforderlich, da diese nicht gestellt bzw. gegeben worden seien. 
 
 
3. 
 

Informationen 
 

3.1. 
 

Haushalt 
 

0:01:54 
 
Herr Krümpel berichtet, dass der Kreis Steinfurt am 11. November 2013 seinen 
Haushalt 2014 einbringen werde. Die allgemeine Kreisumlage werde, falls der 
Kreistag zustimmen sollte, auf 33,1 % festegelegt. Dies bedeute gegenüber dem 
Haushaltsplanentwurf eine Verschlechterung in Höhe von 742.000 €. 
 
 
4. 
 

Eingaben an den Rat der Stadt bzw. an den Haupt- und Finanz-
ausschuss 
 

0:02:52 
 
Frau Helmes informiert über folgende Eingabe. 
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Der Haupt- und Finanzausschuss ist mit dem Verfahren einverstanden, die Ein-
gabe an den Stadtentwicklungsausschuss „Planung und Umwelt“ zu verweisen.  
 
 
5. 
 

Einwohnerfragestunde (spätestens um 19:00 Uhr) 
 

0:07:27 
 
Es folgen keine Wortmeldungen.  
 
 
6. 
 

Anfragen und Anregungen 
 

6.1. 
 

Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/Die Grünen zur Ganztags-
verpflegung an Schulen 
 

0:07:42 
 
Herr Reiske fragt an, wie weit der Prozess der Ausschreibung für die Ganztags-
verpflegung an den Schulen fortgeschritten sei. 
 
Herr Linke antwortet, dass die personelle Ausstattung hierfür noch nicht gegeben 
sei. 
 
Herr Hermeling fügt hinzu, dass eine Vereinbarung getroffen wurde. Ab dem 01. 
Dezember werde in der Schulverwaltung jemand speziell für diesen Bereich ein-
gesetzt. 
 
 
 
 
    
Marianne Helmes Constantin Löderbusch 
Stellv. Bürgermeisterin Stellv. Schriftführer 
 
 
 
       

 
 
 


